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Une situation inédite avec des élus au soir de ce 15 mars qui ne seront installés que le 25 mai, soit 
plus de 2 mois plus tard, avec également pour certains un mandat qui se prolonge pour gérer la crise 
sanitaire, jamais connue à ce jour. Le coronavirus est passé par là !

Le lundi 25 mai, les 28 élus de la majorité municipale m’ont élu maire de Ploufragan, suite au scrutin 
du 15 mars au cours duquel les électrices et électeurs de Ploufragan ont choisi majoritairement (les 
deux tiers) la liste que j’avais l’honneur de conduire. Je remercie l’ensemble de nos concitoyens de 
la confiance qu’ils nous ont manifestée même si l’abstention, renforcée par la crainte du virus, a été 
plus importante que d’ordinaire. Ce vote est pour nous un fort encouragement à poursuivre notre 
action au service de toute la population.

Notre équipe, à la fois expérimentée et renouvelée, mettra tout en œuvre pour faciliter la vie 
quotidienne de nos concitoyens dans un esprit d’ouverture, de justice et de tolérance pour servir 
l’intérêt général dans la mise en place de nos politiques éducatives, sociales, culturelles, sportives, 
environnementales sans oublier l’économie, ayant à cœur que la voix ploufraganaise compte et 
porte, au sein de Saint-Brieuc Armor Agglomération, les intérêts de notre ville.

Je souhaite que la majorité et les minorités travaillent ensemble pour le bien-être de tous malgré un 
contexte difficile avec la raréfaction des aides financières et les coûts supplémentaires, incidences 
financières liées à la crise sanitaire que nous traversons. Des choix s’imposeront à nous.

Avec l’implication, jamais démentie, du personnel communal attaché aux services publics, nous 
poursuivrons par-delà nos différences la construction et le développement de Ploufragan afin de 
pouvoir continuer de dire « Ploufragan, une ville où il fait bon vivre » et aussi une ville dont nous 
sommes tous très fiers.

Rémy Moulin

Maire

Un scrutin que nous n’oublierons pas
EDITO

Samedi 23 mai, élus municipaux et agents ont accueilli les Ploufraganais 
dans cinq lieux, de 9h à 17h, pour distribuer un masque à chacun.

ACTUALITÉS EN PHOTOS

Commémoration, en comité restreint, du 75ème anniversaire de la victoire 
du 8 mai 1945.

8 mai
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Vie économique

SOUTENEZ LE COMMERCE LOCAL

L’annonce brutale du confinement, avec l’arrêt immédiat de 
toutes activités, sauf les commerces de première nécessité, 
s’est propagée comme une onde de choc. Un centre-ville 
quasiment vide, des rideaux baissés, des commerçants 
déboussolés, des consommateurs inquiets. Très vite pourtant, 
à Ploufragan comme ailleurs, la vie s’est organisée autrement 
avec des initiatives intéressantes, des ventes à emporter,  des 
collaborations actives entre ceux qui pouvaient ouvrir leurs 
boutiques et les autres, une présence sur les réseaux sociaux 
pour rappeler qu’il y aurait un après et que cet après, il ne 
fallait pas le rater. 
Une chance, peut-être pour le consommer local, qui a pris 
une tout autre dimension pendant cette période étrange, 
où chacun était replié sur lui-même, où la fragilité de nos 
organisations s’est révélée à tous et toutes et où la solidarité 
de proximité a retrouvé ses lettres de noblesse. 
Depuis le 11 mai, la ville reprend peu à peu son visage, les 
chantiers recommencent, les commerces rouvrent. Beaucoup 

ont souffert et la reprise engagée est loin encore d’assurer la 
pérennité des activités des uns et des autres. 

Des services de proximité essentiels
Le consommer local est plus que jamais à l’ordre du jour, nos 
commerçants et artisans sont au rendez-vous avec, pour ceux 
et celles qui ne peuvent encore ouvrir leurs établissements, 
une impatience bien compréhensible. 
Nous devons tous être au rendez-vous ; ils font partie de 
nos services de proximité, mais ils ne pourront pas tenir tout 
seuls, ils ont besoin de nous. Alors continuons à consommer 
local pour, tous ensemble, conforter notre ville et faire que 
demain, encore plus qu’aujourd’hui, il fasse bon vivre à 
Ploufragan. 

Christine Orain-Grovalet, maire-adjointe à la communication, animation 
commerce et artisanat, démocratie participative et vie des quartiers

Au début du déconfinement, la municipalité de Ploufragan a décidé de lancer une campagne d’affichage pour la promotion des artisans et commerçants 
de proximité pour soutenir le commerce et l’artisanat local.

La campagne d’affichage  lancée le 20 mai est la suite logique de ce que la Ville a entrepris pendant le confinement. Sur le site internet 
et les réseaux sociaux, vous avez pu voir le portrait des commerçants et artisans. Ceux qui étaient ouverts et rendaient service aux 
habitants, mais aussi ceux qui avaient dû fermer et attendaient avec impatience la reprise. Près de trente ont joué le jeu, certains avec 
une touche d’humour rafraichissante.
Voir les portraits sur www.ploufragan.fr en Actualité.

PORTRAITS DE COMMERÇANTS ET ARTISANS PENDANT LE CONFINEMENT
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Les temps forts de la ville

VOS CONSEILLERS MUNICIPAUX POUR LE MANDAT 2020-2026

Vie municipale

LE NOUVEAU CONSEIL MUNICIPAL 2020-2026

Les maires-adjoints et leurs délégations
Christine Orain-Grovalet, première adjointe déléguée 
à la communication, animation commerce et artisanat, 
démocratie participative et vie des quartiers

Brunot Beuzit, deuxième adjoint délégué au développement 
social et aux solidarités

Pascale Gallerne, troisième adjointe déléguée à 
l’environnement, au cadre de vie, à la voirie et aux 
déplacements doux

Pascal Dubrunfaut, quatrième adjoint délégué au 
développement et au patrimoine culturels

Annie Labbé, cinquième adjointe déléguée à l’éducation, 
aux loisirs et à la jeunesse

Anthony Decreton, sixième adjoint délégué à l’urbanisme 
et à l’aménagement du territoire

Maryse Laurent, septième adjointe déléguée aux bâtiments 
et aux actions climatiques

Xavier Bizot, huitième adjoint délégué aux sports et aux 
équipements sportifs

Viviane Boulin, neuvième adjointe déléguée aux finances et 
à l’administration générale

Un conseiller municipal a une délégation spécifique :
Patrick Cosson, délégué aux ERP (établissements recevant 
du public) et à l’accessibilité

Nombre de conseillers municipaux élus par liste
• Liste  « Ploufragan autrement » : 4 conseillers
• Liste « Lutte ouvrière, faire entendre le camp des travail-
leurs » : 1 conseiller
• Liste « Agir aujourd’hui pour demain avec Rémy Moulin » : 
28 conseillers

Les conseillers communautaires qui siègeront 
à Saint-Brieuc Armor Agglomération
• Liste « Agir aujourd’hui pour demain avec Rémy Moulin » : 
5 conseillers (Rémy Moulin, Christine Orain-Grovalet, Bruno 
Beuzit, Pascale Gallerne, Maxime Le Cronc)

Trombinoscope des élus

MAIRE, ET MAIRES-ADJOINTS

Dimanche 15 mars, les Ploufraganais ont élu leurs conseillers municipaux pour le mandat 2020-2026. Lors de la séance 
d’installation du conseil municipal, reportée compte tenu du confinement au lundi 25 mai, ceux-ci ont élu maire Rémy 
Moulin. Ils ont également élu les maires-adjoints. Ils se réuniront à nouveau mardi 16 juin pour constituer les commissions 
qui réfléchiront et feront des suggestions tout au long de ces six années sur les projets et les actions de la mandature.

Rémy Moulin
Maire

Christine Orain-Grovalet
Maire-adjointe

Bruno Beuzit
Maire-adjoint

Pascale Gallerne
Maire-adjointe

Pascal Dubrunfaut
Maire-adjoint

Anthony Decreton 
Maire-adjoint

Maryse Laurent
Maire-adjointe

Xavier Bizot
Maire-adjoint

Viviane Boulin
Maire-adjointe

Annie Labbé
Maire-adjointe
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CONSEILLERS MUNICIPAUX

Patrick Cosson
Conseiller municipal délégué

Mari Courtas Romuald Labarre Annick Moisan Maxime Le Cronc

Michel Juhel Gabrielle Gouédard Emmanuel Le Noa Julie LemaireMarie-Ange Le Flanchec

Séverine Tréton Luc Stride Céline Pestel Pierre-Yves BrunelPierre-Jean Salaün

Laurence Boulvard Pascale LabbéYann Le Guédard Marie DemoyJean-Yves Bernard

Claudine PerrotJean-Pierre Hamon Martial Collet

Le maire de Ploufragan invite les associations de la commune ou celles 
œuvrant dans le secteur des personnes âgées ou handicapées ou dans 
le domaine de l’insertion ou de la lutte contre les exclusions à proposer 
des personnes susceptibles de les représenter pour siéger au conseil 
d’administration du CCAS, en complément des conseillers municipaux 
élus par le conseil municipal.

Date limite de réception : mardi 16 juin 2020

Les listes des personnes présentées par les associations devront être 
envoyées sous pli recommandé avec accusé de réception ou être 
remises au secrétariat du CCAS contre accusé de réception.

Plus d’infos : Pour être recevable, les candidatures doivent concerner 
des personnes menant des actions de prévention, d’animation ou 
de développement social sur Ploufragan. Ces personnes doivent 
être habilitées à représenter l’association qui doit avoir son siège 
dans le département. Elles ne doivent pas être fournisseurs de biens 
ou de services au CCAS ni être membres du conseil municipal. 
Les associations ayant un même objet peuvent proposer une liste 
commune et les listes doivent comporter obligatoirement au moins 
trois personnes sauf impossibilité dûment justifiée.

Appel à candidature pour siéger au conseil d’administration du CCAS

Photos de la majorité, de Rémy Moulin à Pascale Labbé : Galey Photo
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Grandir tout à loisirs

educaTion

LES ÉLÈVES ONT REPRIS L’ÉCOLE

La rentrée post-confinement a été préparée pour accueillir 
au mieux les enfants dans le respect du protocole sanitaire 
élaboré par l'Education nationale. Le service jeunesse-édu-
cation, épaulé par d'autres services (hygiène et sécurité, 
bâtiment, voirie, sport...), a tout fait pour être fin prêt le 
jeudi 14 mai, jour de rentrée des GS, CP et CM2. La rentrée 
de l’ensemble des classes, de la GS au CM2, a eu lieu lundi 
18 mai.
« Penser à sécuriser les lieux n’a pas été une mince affaire. 
Cela a été réfléchi, étudié et discuté pendant plusieurs 
semaines par le service jeunesse-éducation, en lien étroit 
avec Annie Labbé, maire-adjointe du secteur, et moi-même 
explique le maire, Rémy Moulin. C’est ce travail qui a 
permis de rouvrir les grandes sections des maternelles et les 
classes élémentaires de la ville. »

Sécurité sanitaire, repas équilibré et accueil 
bienveillant

«  L'objectif était de tout mettre en place pour une 
rentrée sereine, complète Rémy Moulin, en garantissant 
aux enseignants et aux parents la sécurité sanitaire, un 
accueil bienveillant des enfants et un repas équilibré 
et chaud préparé par la cuisine centrale, servi dans les 
restaurants scolaires. Nous avons rencontré avec Annie 

Labbé et le service jeunesse-éducation, les directeurs de 
toutes les écoles de Ploufragan, l'inspectrice de l'Education 
nationale, ainsi que les représentants des parents d'élèves. 
Ces rencontres et échanges étaient le gage d'un travail de 
partenariat efficace.»
Les enseignants des sept écoles de la commune accueillent 
les élèves par demi-classes, deux jours en décalé. Les 
enfants qui ne sont pas à l’école continuent à être formés 
en distanciel. Cette organisation pourra fonctionner jusqu’à 
la fin de l’année scolaire, même si tous les enfants étaient 
présents. 

Une préparation précise et expérimentée
Les élus ploufraganais avaient fait le choix de maintenir 
l'accueil des enfants des professionnels définis nationale-
ment comme indispensable à la gestion de la crise, durant 
les huit semaines de confinement. Le service jeunesse-édu-
cation a pu s'appuyer sur son expérience pour travailler 
ensuite avec les équipes éducatives et périscolaires pour 
trouver des fonctionnements communs pour la réouver-
ture : sens de circulation, zonage des espaces de jeux... Des 
marquages ludiques ont été mis en place et les équipes 
du Pollen ont travaillé à des jeux sans contact. Enfin, du 
personnel est présent en permanence au sein des écoles 
pour permettre une désinfection systématique des points 
de contacts : poignées, interrupteurs, sanitaires, rampes...
L’accueil périscolaire des mercredis est limité aux enfants 
des personnels prioritaires jusqu'au 2 juin. La réflexion pour 
un accueil plus ouvert est en cours mais doit tenir compte 
de l’espace disponible dans les locaux.

Au collège de la Grande Métairie

Vincent Chapin, principal du collège, est resté en contact avec les 
familles pendant le confinement et les a informées régulièrement. 
Avec ses équipes, Il a préparé l’accueil des collégiens pour la reprise 
des cours le 18 mai sur la base du protocole sanitaire mis en place 
dans le collège.

Des directives précises ont été suivies en début de semaine pour installer 
les marquages au sol, à l’extérieur et à l’intérieur des couloirs, des 

sanitaires, des restaurants scolaires et des accueils périscolaires.

Le service Jeunesse-éducation reçoit les nouvelles inscriptions (élèves de petite section de maternelle et nouveaux élèves à la rentrée). 
Sur le site de la Ville www.ploufragan.fr télécharger, compléter et signer le dossier unique de renseignement - Première inscription. 
Retourner le dossier accompagné de l'ensemble des pièces justificatives par mail (enfance.jeunesse@ploufragan.fr), par courrier postal 
ou en le déposant dans la boîte aux lettres de la mairie.

INSCRIPTION RENTRÉE SCOLAIRE 2020/2021
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Ploufragan solidaire

A partir du 11 mai, les services municipaux se sont adaptés au déconfinement progressif. Pour illustrer ces évolutions nécessaires, 
voici deux exemples, l’un à la Médiathèque, l’autre au pôle petite enfance.

déconfinemenT

LES SERVICES MUNICIPAUX S’ADAPTENT

La Médiathèque n’a pas pu ouvrir ses portes au public 
depuis le 11 mai en raison des règles sanitaires, mais elle 
poursuit pour l’instant sa mission de manière différente. 
Avec la volonté de répondre aux besoins des Ploufraganais, 
elle vous propose un service de retrait sur place de 
documents afin que vous puissiez renouveler vos lectures 
et écoutes.
La situation évoluant très rapidement, on ne peut annoncer 
une date de réouverture dans des conditions « presque » 
normales, à l’heure du bouclage de cette Gazette (26 mai).

Comment commander des documents ?

Depuis le 13 mai, pour emprunter des livres à la 
Médiathèque, il faut passer commande en ligne ou par 
téléphone. 

• Par téléphone
Les personnes qui ne disposent pas d'accès à internet 
peuvent commander par téléphone (tél. 02 96 78 89 20).

• Par internet
1) Sur le portail mediathèquesdelabaie.fr, vous faites 

votre choix de livres, CD et DVD signalés disponibles à la 
Médiathèque de Ploufragan.

2) Vous remplissez votre commande via le formulaire en 
ligne disponible sur le site internet de Ploufragan www.
ploufragan.fr dans la rubrique de la Médiathèque.

Comment se fait le retrait ?
• Sur rendez-vous (lors de la validation de votre commande, 
la Médiathèque vous fixe un rendez-vous dans le hall 
d'entrée de l'espace Victor Hugo).

• Et sur présentation de la carte d'adhérent.

 Afin de respecter les règles sanitaires :
• Ne venez pas accompagné(e) dans la mesure du possible, 
• Portez un masque,
• Présentez-vous avec votre propre sac pour emporter vos 
livres et cd-dvd.

Jours et horaires des retraits sur place :
Mercredi : 10h-12h30 / 14h-17h
Vendredi : 11h-19h
Samedi : 10h-12h30 / 14h-17h

Les retours sont possibles, uniquement par la boîte de 
retours. Tous ces documents seront mis en quarantaine (d'une 
durée de 10 jours) puis désinfectés avant leur retour sur les 
rayonnages.

RETOUR DES DOCUMENTS

Petite enfance : prendre soin des plus petits

Au moment du 
déconfinement, la 
municipalité a choisi 
de donner la possibilité 
aux parents et 
notamment à ceux qui 
travaillent d’avoir un 
mode de garde pour 
leurs enfants, dans la 
limite des capacités 
d’accueil des structures, 
multi-accueil et crèche 
familiale.
Pour rappel, pendant 

le confinement, la crèche familiale a pu maintenir son 
fonctionnement et la moitié des assistantes maternelles 
continuaient à accueillir les enfants qu’elles gardent 
habituellement à leur domicile. Après une baisse de 
fréquentation pendant le confinement, la présence des 
enfants est revenue rapidement à 80% des effectifs 
habituels.

Le multi-accueil est également resté ouvert pendant 
le confinement, mais il était réservé aux enfants des 
professionnels nécessaires à la gestion de la crise sanitaire. 
A partir du 11 mai, l’équipe s’est organisée dans le cadre 
du protocole défini nationalement pour pouvoir accueillir 
un groupe de 10 enfants.  A compter du 2 juin un second 
groupe a été constitué, afin de répondre au besoin urgent 
des parents qui ont dû reprendre leur travail.
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A la Médiathèque, un service adapté à la situation pour emprunter livres, CD et DVD
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Pour joindre la Médiathèque :
Mail : mediatheque@ploufragan.fr / Tél. 02 96 78 89 20



DÉMOCRATIE LOCALE ET « CORONA-SCRUTIN » 
Le 15 mars dernier avait lieu le premier tour des élections 
municipales dans un contexte anxiogène de pré-confinement, 
certains dirigeants de partis ayant voulu absolument que ce 
dernier se déroule ! Ceci fut possible grâce à une  organisation 
qui, une fois de plus, incomba aux communes et l’ambiance 
de ce qui constitue un rendez-vous majeur de notre vie locale  
fut ainsi confisquée.

Cette élection est  marquée par un très fort taux d’abstention, 
anormal au regard du fait que les municipales sont, après la 
présidentielle, l’élection qui mobilise le plus.

Notre groupe tient à remercier tous ceux qui ont porté leurs 
suffrages sur notre équipe. Une pensée pour les compagnons 
non élus  et pour nos  anciens conseillers qui ont œuvré  au 
sein de ce conseil.

Les résultats sont acquis et une nouvelle assemblée à laquelle 

nous appartenons  est désormais en situation de gouverner 
au mieux  notre commune.

L’esprit républicain et constructif qui a été le nôtre le sera 
encore avec la vigilance qui s’impose. Nos idées, nos valeurs,  
nos divergences seront exprimées comme elles l’ont toujours 
été au sein du conseil de Ploufragan. La vie  publique de 
l’après-confinement reprend ses droits.

Les quatre élus de notre groupe au conseil municipal sont :

Jean-Yves Bernard, Marie Demoy, Jean-Pierre Hamon et 
Claudine Perrot.

Jean-Yves Bernard, "Ploufragan autrement"

GROUPE «PLOUFRAGAN AUTREMENT»

CRISE SANITAIRE, SYSTÈME EN FAILLITE ET ÉLECTIONS
L’épidémie de Covid 19 nous a plongés dans une situation 
inconnue, tant sur le plan sanitaire qu’économique et chacun 
se pose beaucoup de questions quant à l’avenir. Cette crise a 
mis en lumière les ravages de l’organisation capitaliste de la 
société.

Le gouvernement a déclaré que désormais plus rien ne sera 
comme avant et que la santé devait passer avant tout le reste 
mais la rentabilité et les multiples plans d’économies imposés 
au système hospitalier depuis de nombreuses années ont fini 
par l’asphyxier. C’est la santé des profits et des banquiers qu’il 
a fait passer avant tout le reste. Alors personne n’oubliera les 
graves manquements dans la gestion de cette crise (absence 
de masques, de tests, de respirateurs). Des comptes devront 
être rendus.
2 jours avant le confinement s’est déroulé le 1er tour des 
élections municipales marqué par une forte abstention.

Je remercie les 260 électeurs qui ont voté pour notre liste  
« LUTTE OUVRIERE-Faire entendre le camp des travailleurs ». 
Cela a permis d’obtenir un élu et je vais continuer à siéger 
pendant les 6 prochaines années au sein du conseil municipal.

Avec 8,37% des voix, notre score reste modeste mais il 
témoigne de la présence d’un courant politique radicalement 
opposé au système capitaliste, à la domination d’une minorité 
bourgeoise sur l’ensemble de la société et qui est convaincu 
qu’il faudra le renverser sans quoi la société ne pourra éviter 
la plongée dans la barbarie en continuant à être guidée par la 
course aux profits des plus riches qui s’opposent aux intérêts 
les plus élémentaires de la collectivité.

Martial Collet - Contact : collet.martial@gmail.com

GROUPE LUTTE OUVRIÈRE, FAIRE ENTENDRE LE CAMP DES TRAVAILLEURS

EXPRESSION DES
SENSIBILITÉS POLITIQUES MUNICIPALES
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Opinions

UNE MAJORITÉ AU SERVICE DE TOUS LES PLOUFRAGANAIS
Le scrutin municipal du 15 mars dernier est un scrutin dont nous nous souviendrons tous et toutes et nous tenions particu-
lièrement à remercier l’ensemble des Ploufraganais et Ploufraganaises qui se sont déplacés. Personne n’est prêt d’oublier 
l’ambiance anxiogène qui régnait alors dans notre pays,  après l’intervention du Président de la République et celle du Premier 
ministre, la veille du scrutin, et qui, sans nul doute, a pesé sur la participation. Ces remerciements s’adressent aussi à l’ensemble 
des agents qui, en amont, ont préparé les bureaux de vote dans des conditions difficiles avec le matériel limité dont nous 
disposions à l’époque, et bien sûr l’ensemble des personnes, élu.e.s, agent.e.s, qui ont tenu les bureaux de vote.

Heureux de la confiance renouvelée des électeurs et électrices qui à 66,88% nous ont accordé leurs voix, nous permettant ainsi 
d’être élu.e.s dès le 1er tour, nous tenions à assurer l’ensemble de la population que notre équipe sera bien sûr au service de 
l’intérêt général et bien évidemment de l’intérêt de la ville de Ploufragan.

Notre équipe, à la fois expérimentée et fortement renouvelée, rassemble des personnes attachées aux valeurs de gauche et 
de progrès.

Après une campagne de qualité, des rencontres de terrain, des réunions participatives, une réunion publique, malgré le 
contexte difficile, nous pouvons enfin nous mettre au travail, alors qu’avant même d’être installé.e.s, bon nombre de nouveaux 
et nouvelles élu.e.s ont mis la main à la pâte avec la distribution de la Gazette spéciale COVID et plus récemment la distribution 
de masques à la population.

Le fil rouge de notre programme, urgence climatique et urgence sociale, est plus que jamais d’actualité.

La crise que nous traversons l’a démontré et le démontre tous les jours, à Ploufragan comme ailleurs, les comportements ont 
changé ou se sont vraiment révélés, privilégiant la proximité mais aussi la solidarité, solidarité envers les Ploufraganais.e.s. 
les plus vulnérables, solidarités entre voisins, solidarités entre commerçants et envers les commerçants, avec une attitude 
exemplaire de chacun et de chacune. Une belle leçon de citoyenneté que nous voulons accompagner conformément à notre 
programme pour plus de démocratie participative mais aussi des services publics de qualité à la population, du plus jeune âge 
au grand âge et des solidarités qui, plus que jamais seront nécessaires, car la crise sanitaire que nous avons traversée aura, 
nous le savons, des répercussions sociales importantes.

Nous nous attacherons aussi à répondre à la demande sociétale de préservation de notre environnement, parce qu’il s’agit 
aussi de notre survie, de celle de nos enfants et petits-enfants. Le pacte pour la transition que nous souhaitons mettre en place 
sera une première étape vers une commune plus juste et plus écologique, avec la poursuite d’actions de rénovation énergé-
tique de nos bâtiments, des achats publics plus responsables et la volonté de réduire encore nos consommations énergétiques 
et le développement de production et de consommations d’énergies renouvelables, à titre collectif mais aussi individuel.

Les mobilités seront aussi un enjeu au cours de ce mandat, en particulier, celles que l’on appelle actives (vélo, marche), avec 
des aménagements systématiques sur l’espace public, dès qu’ils se révèleront possibles. L’accès aux transports publics et sa 
facilitation feront aussi partie de nos préoccupations.

Enfin, si nous savons qu’à Ploufragan il fait bon vivre, nous sommes aussi conscients que son attractivité mérite chaque jour 
d’être mise en avant, à la fois ses atouts stratégiques au sein de l’agglomération briochine mais aussi sa qualité de vie avec des 
équipements publics que nous souhaitons renforcer et son attractivité commerciale et artisanale.

Ces ambitions, vous avez été nombreux.ses à les partager avec nous, elles sont évidemment au service de tous les Ploufraganais 
et Ploufraganaises. Plus que jamais, elles constituent pour nous un challenge car, évidemment, lors de l’élaboration de notre 
programme, nous étions dans un contexte bien précis, bien maîtrisé notamment en termes des moyens financiers dont nous 
savions pouvoir disposer. La crise que nous avons traversée a inévitablement eu des répercussions financières importantes et 
non prévisibles et aura probablement encore d’autres répercussions que nous ne pouvons pas aujourd’hui mesurer. Des choix 
seront alors à faire, ils le seront en toute transparence avec toujours le souci de coller aux aspirations pour lesquelles nous 
sommes aujourd’hui élu.e.s.

Groupe de la majorité, Elus communistes et apparentés, Générations Socialistes, Verts et UDB

GROUPE DE LA MAJORITÉ, ELUS COMMUNISTES ET APPARENTÉS, GÉNÉRATIONS SOCIALISTES, VERTS ET UDB
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Ploufragan solidaire

pendanT le confinemenT

LES STRUCTURES CARITATIVES SUR LE PONT
Pendant le confinement, la vie ne pouvait pas s’arrêter entièrement, surtout pour les personnes dans le besoin, quels que soient les 
besoins. Retour d’expériences sur la solidarité qui a eu cours... et qui s’est poursuivie, tout en se transformant, lors du déconfinement.

Des élans initiés par le CCAS
Frédérique Berthaut, une aide pour les 
courses

« Sur jeveuxaider.gouv.fr  j’ai vu que le 
CCAS recherchait des bénévoles pour 
assister les personnes qui ne pouvaient 
pas sortir de chez elles. Je me suis ins-
crite et je n’ai pas regretté. J’ai fait les 
courses pour quatre personnes  ; elles 
ont apprécié. Quand j’ai repris mon 
travail, le 11 mai, j’ai même reçu un 
sms de l’une d’elles pour prendre de 
mes nouvelles ! »

Mickaël Rabet, les courses livrées à 
domicile

Ce n'est pas une association, mais 
avec son camion «  Le panier garni  », 
il a rendu service à de nombreux 
Ploufraganais, les personnes âgées ou 
vulnérables, mais aussi de jeunes actifs. 
« Les gens étaient contents de ne pas 
avoir à sortir pour acheter leurs pro-
duits frais et fruits et légumes. Mon 
souci était d’avoir la marchandise car il 
y avait des ruptures de stock. » 

François Salmon, accompagnement à 
la scolarité

Le confinement a stoppé l’accompa-
gnement au Tremplin, mais les béné-
voles n’ont pas voulu lâcher les jeunes.  
«  J’ai tout de suite dit d’accord à la 
demande du centre social de suivre un 
jeune en 6ème. C’est différent et un peu 
plus compliqué qu’en face à face, mais 
on se débrouille et ça maintient le lien, 
c’est important. On utilise l’application 
Whatsapp ; il m’envoie ce qu’il a à faire 
et j’oriente son travail. Dès que pos-
sible, nous continuerons au Tremplin ».

Aide alimentaire
Association des familles catholiques

« Le confinement a débuté le 17 mars, 
mais on a pu faire la distribution ali-
mentaire du 19. On s’est organisé pour 
sécuriser le circuit et protéger béné-
voles et bénéficiaires, ce qui a allongé 
chaque distribution d’une heure. On 
a pu reprendre après une pause d’un 
mois. Sur les 30 bénévoles, on a tourné 
à dix, car beaucoup ont plus de 70 ans. 
Mais on s’est débrouillé pour conti-
nuer. »

Secours populaire

«  Nous avons recommencé notre dis-
tribution alimentaire le 24 avril, en 
extérieur. On a tous plus de 70 ans, les 
plus âgés sont restés chez eux, on était 
cinq bénévoles présents. C’était plus 
compliqué et fatigant. Heureusement, 
les autres activités étaient fermées, 
nous avons pu nous concentrer sur 
l’alimentaire. A partir du 29 mai, on 
fait la distribution dans le bureau, avec 
l’entrée des bénéficiaires un par un.

Garder le lien
Associations La Santé de la famille et 
Le poids qui tue

« On s’est organisé pour garder le lien 
régulier avec les adhérents des deux 
associations expliquent Dominique 
et Sylvie Tanguy. On prenait le soin 
d’appeler ceux qui n’allaient pas très 
bien. Beaucoup nous téléphonaient 
pour parler car ils sont isolés et le confi-
nement a empiré la situation. En temps 
normal, on se voyait chaque semaine. 
Ces rendez-vous sont primordiaux et 
tout s’est arrêté d’un coup. On repart 
peu à peu. Une réunion est prévue 
dans notre jardin pour préparer une 
sortie en septembre à Tours. Des sor-
ties marche en petits groupes sont en 
réflexion. »
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Naissances
Mina Guillou, 2 rue de la Croix Tual
Messaï Le Clanche, 23 rue de la Croix 
Fichet
Eléna Le Guern, 48 rue de Launivier
Maïwenn Le Moal, 15 rue du Gué 
Gaillard
Neis Masson Prestot, 4 avenue de 
Bretagne, Bât A22
Noa Allain, 7 rue du Rocher Goëland
Charlie Baudet, 1 rue des Fusillés
Angèle Bisson, 20 impasse de la Chênaie
Lucas Blandel, 24 bis rue Jean-Baptiste 
Illio
Héloïse Crossouard Robidou, 14 rue du 
Courtil Rosé
Michelange Domingos Miguel, 1 avenue 
de Bretagne, Bât A1
Alessia Dufils, 24 rue du Clos Jean
Hugo Gouédard, impasse du Pahouët
Swann Gourronc, 4 rue Jean Jaurès
Alix Le Gall Le Guen, 61 rue de Picardie
Elie Le Grand, 29 rue des Cotrelles
Daniel Rashoian, rue de Fréhel, Bât C201
Zïa Reinhart, 35 rue des Grands Chemins
Léo Robin Le Corfec, 23 rue du Gasset
Ilyana Sallé, 16 rue de Galilée
Romy Schonfelder, 9 avenue de Bretagne
Alix Seince, 6 rue Germaine Tillion

Décès
Simone Raoult veuve Gicquel, 91 ans, 32 
rue d’Argoat 
Louis Domalain, 68 ans, 15 rue des 
Mottes
Claude Lemaire, 80 ans, 1 rue du 
Bourgneuf
Jean Le Goff, 69 ans, 10 rue des Glaïeuls
Marie Le Penven veuve Personnic,  
95 ans, 2 rue du Goëlo
Yvon Larour, 85 ans, 10 rue des Roses
Nicole Pelleriaux, 81 ans, 32 rue d’Argoat
Georges Stéphant, 73 ans, rue Jean 
Jaurès
Alain Thomas, 64 ans, 5 rue des Petites 
Troises
Serge Peault 65 ans, 38 rue des Bégonias
Michel Guégan, 88 ans, 4 rue des Lilas
Adrien André, 94 ans, 26 rue des Bleuets
Ginette Bouligand veuve Hérouard,  
58 ans, place de la Côte d’Emeraude P 12
Marcel Le Gall, 92 ans, 23 rue du Bosquet
Clotilde Champion veuve Guinemer,  
97 ans, 30 rue d’Argoat
France Rochetta, 94 ans, 32 rue d’Argoat
Jean-Charles Le Gratiet, 61 ans, 3 rue de 
Lorraine
Danielle Herviou épouse Perrot, 74 ans, 
65 rue de la Ville au Beau
Josiane Gomis, 81 ans, 4 bis rue du 
Calvaire bâtiment B27
André Trochet, 84 ans, 12 rue du 
Grimolet

Sébastien Meunier, 45 ans, 26 rue de la Sorée
Lucienne Guennec veuve Méheust,  
95 ans, 32 rue d’Argoat
Jean Ollivier, 82 ans, 1 rue Pierre de 
Coubertin
Sylvie Rochard épouse Dinouart, 52 ans, 
34 rue de la Chapelle
Yolande Corbic veuve Raulet, 90 ans, 32 
rue d’Argoat
Philippe Le Bot, 59 ans, 18 rue des 
Bégonias
Rosalie Quémard veuve Le Berre, 88 ans, 
7 impasse de la Vallée
Arlette Rebholtz épouse Corlay, 61 ans, 
24 rue du Tertre Bressin
Robert Goulois, 84 ans, 22 rue de la 
Victoire
Anne Le Lamer veuve Le Guiniec, 93 ans, 
32 rue d’Argoat
Henriette Hellio veuve Beauvy, 90 ans, 
26 rue des Mottes
Louis Rancoule, 79 ans, 6 rue de la 
Marandais

Compte rendu complet affiché à l’entrée 
de la mairie et disponible sur www.
ploufragan.fr, rubrique La mairie / Le 
conseil municipal.

Finances
Ecole Ste-Anne 
Participation communale au contrat 
d’association avec l’OGEC de l’école  
Ste-Anne pour l’année scolaire 2019-
2020 : 136 489,98€.

Bâtiments
Auditorium
Attribution de marché :
• Travaux d'étanchéité/couverture 
pour l'auditorium, entreprise Deniel 
Etanchéité de Quessoy : 145 900€ HT 
(option technique retenue) ;

Urbanisme
Lotissement Domaine de la Vallée
Aide à la charge foncière de 31 000€ à 
Armorique Habitat pour la réalisation 
de 6 logements locatifs sociaux dans ce 
lotissement.
Acquisition de terrains non bâtis zone 
2AU des Croix 
Acquisition des parcelles cadastrées sec-
tion AX n° 25 et AX n° 32 situées rue des 
Croix, au prix de 18 €/m2 soit 80 046€ 
hors frais de notaire.

Environnement
Chemin de randonnée
Signature d’une convention pour la 
réouverture au public d'un chemin de 
randonnée entre l'impasse de la Forville 
et la rue des Venelles.

Voirie-réseaux
Eclairage public
• RD 45
Remplacement de l’éclairage public de 
la RD 45 par le Syndicat Départemental 
d’Energie (SDE22) pour un montant 
estimatif de 50 000€ à la charge de la 
commune.
• Programme annuel de rénovation 
2020 du réseau
Approbation du projet du SDE pour 
un montant estimatif de 50  000€ à la 
charge de la commune.

Subventions
• Sports
Associations extérieures : subventions 
exceptionnelles pour 693,50€. 
Amicale laïque athlétisme : subvention 
événementielle : 1 300€.
• Subventions vie associative
Subventions de fonctionnement à 6 
associations pour 1 475€.
• Association Diwan
Subvention de 2 381,61€ pour 2020.

Motion de soutien au Cerema
Le conseil municipal, considérant qu’il 
est indispensable que soit maintenue et 
consolidée l’existence d’une ingénierie 
publique de proximité au service des 
collectivités territoriales,
• demande au Gouvernement de revenir 
sur sa politique de réduction budgétaire 
et de baisse d’effectif touchant le 
Cerema depuis plusieurs années ;
• souhaite que le Cerema et l’ensemble 
de ses laboratoires, dont celui de 
St-Brieuc, conservent l’intégralité de 
leurs compétences et de leurs activités 
et que leur maillage territorial soit 
préservé.

Collecte des déchets
Poubelle marron (déchets résiduels en sacs)
Tous les mercredis. 
Poubelle jaune (emballages en vrac)
Tous les quinze jours lundis 8 et 22 juin
Poubelle verte (verres en vrac)
Mardi 23 juin.
N° Azur St-Brieuc Armor Agglomération : 
0 810 121 600.

Coup de pouce vélo
50€ pour le réparer
Si vos vélos ne sont pas sortis depuis long-
temps et ont besoin d’une révision, vous 
pouvez obtenir très facilement une aide 
de 50€ à déduire sur les frais de répara-
tion. Et si vous avez plusieurs vélos, vous 
pouvez bénéficier de cette aide plu-
sieurs fois. Comment faire ? Vous saurez 
tout sur www.coupdepoucevelo.fr 

ÉTAT-CIVIL
depuis le 1er février 2020

Infos pratiques
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Les temps forts de la ville

recherche eT sanTé à ploufragan

LA SCIENCE LUTTE CONTRE LE COVID-19 
Labocea, le plus grand laboratoire 
public français, regroupant depuis 
quelques  années  cinq laboratoires 
publics d’analyse est, depuis ces 
dernières semaines, dans les starting-
blocks pour la course engagée dans la 
lutte contre le Covid-19. Son plus grand 
laboratoire est celui de Ploufragan. 
Habilité à travailler sur la sécurité 
sanitaire − santé animale et qualité −, 
il a su s’adapter durant  la crise sans 
précédent que nous connaissons. 
Dans un premier temps, il s’est agi de 
produire à grande échelle du gel hydro-
alcoolique − plusieurs milliers de litres 
par jour − avec un partenariat local.  
Dans un second temps, sous l’impulsion 
des pouvoirs publics, principalement 
le Conseil départemental des Côtes 

d’Armor, c’est désormais la réalisation 
de tests virologiques qui bat son plein 
avec, sur le site de Ploufragan, une 
capacité de 2 000 tests par jour pour la 
détection du virus.  
Enfin, tout récemment, la mise en place 
d’un test de dépistage du Covid19 dans 
les stations d’épuration qui devrait 
permettre, à terme, de servir de 
signal d’alarme en cas de reprise de la 
pandémie.   
Un autre site ploufraganais est aussi 
en pleine activité, le laboratoire 
de l’Agence nationale de sécurité 
sanitaire (ANSES) avec une capacité 
de 360 analyses virologiques par jour. 
A l’heure où la dépendance de la 
France est fortement décriée, soyons 
fiers des fleurons que nous avons sur 

notre territoire et de la capacité de ses 
scientifiques à s’adapter au bénéfice 
de tous.

DEUX ACTEURS PLOUFRAGANAIS TRÈS ACTIFS
Tout le monde se souviendra de ce 17 mars 2020, début du confinement. Tout le monde garde en tête la course pour trouver les 
équipements de protection à ce moment-là et le débat toujours d’actualité du masque obligatoire ou pas, protection individuelle pour 
soi-même et pour les autres. 

Deux personnes de Ploufragan ont 
été particulièrement actives, chacune 
dans sa spécialité, s’appuyant l’une et 
l’autre sur des réseaux nationaux.  D’un 
côté, un maker* ploufraganais, Franck 
Oizel, technicien à Saint-Brieuc Armor 
Agglomération, de l’autre, un médecin 
généraliste, Yvon Le Flohic, praticien sur 
Ploufragan, particulièrement engagé 
dans la lutte contre cette pandémie.

L’un fabrique des visières avec 
ses imprimantes 3D

Dès le début de la crise, Franck 
Oizel, utilisant à ses temps perdus 
une imprimante 3D, avait vu circuler 
sur Internet des modèles de visière. 
Réquisitionné par sa collectivité pour 
le portage de repas, il voyait les dif-
ficultés des professionnels  pour se 
protéger et protéger les usagers. Il 
décide de se lancer dans la fabrication 

de visières et demande conseil à son 
médecin généraliste, Yvon Le Flohic. 
Avec son feu vert et l’appui d’un réseau 
expérimenté, dont La Matrice à Saint-
Brieuc, un compte Facebook est lancé 
pour appeler à la rescousse  les makers, 
dans la lignée du mouvement national  
« les visières solidaires ». Des centaines 
de visières ont ainsi été fabriquées en 
Côtes d’Armor pour des professionnels 
de santé, des Ehpad ou des services  
d’aide à domicile. A l’actif de Franck 
Oizel, plus de 400, avec le soutien de 
la Ville, avant que la CCI ne prenne 
le relais. Pour la suite, parce que la 
solidarité fait partie de son ADN, il 
s’intéresse à l’expérience du Fablab de 
Chaptal, pour fabriquer des prothèses 
de main. 

L’autre milite pour le port du 
masque en lieux clos

Le docteur Yvon Le Flohic, s’est inquiété 
dès le début du manque de masques 

et a été, avec ses collègues médecins 
de Ploufragan, en collaboration avec 
la Ville, un acteur très actif, pour 
l’installation du centre de soins Covid- 19, 
opérationnel dès le 6 avril.
Depuis plusieurs semaines, il sen-
sibilise au port du masque, avec le 
lancement d’un  mouvement national  
#JamaisSansMonMasque. Le site stop-
postillon.fr a également été mis en 
ligne, avec des conseils pratiques et des 
informations scientifiques.
Persuadé que, sans modification de nos 
comportements, une deuxième vague 
de pandémie apparaîtra, le médecin 
souhaite alerter sur la nécessité de 
porter le masque dans tout espace clos, 
lieux publics, espaces commerciaux et 
lieux de travail. Selon lui, la distanciation 
sociale ne suffit pas, et son slogan  
« quand je me protège, je protège 
l’autre » doit être un véritable 
automatisme que nous devons tous 
intégrer, en adoptant également en 
lieu ouvert une distanciation physique 
de 2 mètres. Un combat que la 
journaliste Estelle Denis a rejoint après 
la campagne de communication qu'il 
a menée avec ses collègues médecins. 
Reste à chacun et chacune d’entre nous 
d’entendre le message.

* Imprimeur 3D
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Christine Orain-Grovalet, maire-adjointe à 
la communication, animation commerce et 
artisanat, démocratie participative et vie des 
quartiers

Christine Orain-Grovalet, maire-adjointe à 
la communication, animation commerce et 
artisanat, démocratie participative et vie des 
quartiers


